

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4220.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 23 DE AGOSTO DE 1864.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

CREACION DE UN VIVERO DE VIDES.

De una excelente obra sobre el cultivo de la vid y fabricacion del vino, que ha publicado D. Antonio Blanco Fernandez, catedrático de la Escuela de Agricultura de Madrid, tomamos el siguiente artículo que recomendamos a nuestros cosecheros y propietarios.

Terreno y modo de prepararle. El terreno mas adecuado es el suelo suslanioso, análogo al que se utiliza para cultivar las legumbres y para prados artificiales, pero en buena exposicion. Sin embargo, en suelos áridos, mejorados de antemano con tierra selecta y algun estiércol, puede tambien establecerse el plantel, lo mismo que en los sitios bajos no inundados, a las orillas de un rio y otras localidades un tanto húmedas. Bastan dos labores preparatorias a 0m, 30, dadas una en el mes de noviembre, la otra mas superficial en febrero o marzo. Qúitense además todas las malas yerbas y nivélase el terreno. Dispuesto de este modo se le divide en fajas de una estension tal, que cada una de ellas pueda contener cinco filas de estaquillas distantes entre si 0m, 25. Se deja un espacio de medio metro, destinado al tránsito y a facilitar las escardas por uno y otro lado.

Eleccion de sarmientos para sacar las estaquillas. Nuestro Herrera aconseja se prefieran para multiplicar la vid aquellos sarmientos que tengan las yemas gordas y espesas, que sean verdes, lisos, sin heridas y tomados de madre fuerte, vigorosa, sana y de edad proporcionada, a saber: de diez años en los parajes donde las cepas duran en buen estado veinticinco a treinta, y de las que tengan veinte a treinta si la vida del viñedo se prolonga hasta un siglo. Sean de buena y productiva casta, lo cual se sabrá reconociendo y observando las viñas por algunos años en la época de la madurez de los racimos. No se tome sarmiento lateral, ni débil, ni demasiado corto; ni de los llamados nietos, sea de los que fructificaron el año antes.

No se utilicen tampoco ciertos sarmientos que aun cuando gruesos, sean rectos y tengan las yemas muy distantes; suelen ser ramas de madera; pocas veces son fértiles. El vástago que sale sobre el tronco de la vid vieja tampoco da buen fruto. Las mejores estaquillas son las de la parte inferior del sarmiento, si se cuida de cortar lo viejo, sin destruir la pequeña protuberancia inmediata.

Preparacion de estaquillas. Aunque en rigor bastarian dos yemas con sus respectivos espacios terminales, es preferible tenga cada estaquilla cinco ó seis de ellas, tres destinadas a echar raicillas, dos para brote y una para espacio intermedio. Elegido el sarmiento de buena casta, sano y sin retorceduras, se le separa de la cepa madre desde los quince dias despues de la caída completa de las hojas, hasta últimos de diciembre ó primeros de marzo, segun el clima. Despues de cortar lo viejo, si lo hay, pero sin destruir el reborde que tiene cada uno en su parte inferior y luego que se quiten las tijeretas secas, se les divide en pedazos de 0m, 40, desechando la parte superior de todos. Como por una parte es necesario impedir se sequen las estaquillas, y por otra es muy útil activar el desarrollo de las raices, se forman fajas con cada 15 ó 20 de aquellas, que se colocan en zanjillas abiertas de antemano que tengan 0m, 35 de ancho é iguale la profundidad a la longitud de las estacas; los fajos de estas se ponen verticalmente, pero con la estremidad superior hacia abajo y se les cubre con tierra, de modo que la parte superior de cada zanja forme un arriete. De esta manera parece se produce en el talon de cada estaca un rodete circular que anticipa un año la vegetacion ó desarrollo de la misma.

Con análogo objeto se ha aconsejado quitar a las estaquillas, en el momento mismo de plantarlas, la epidermis que existe en 0m, 10 de la base del sarmiento, de manera que queden al descubierto las capas del liber, operacion que se hace con bastante rapidez si aquella se halla reblandecida por el agua ó por la humedad del suelo. La supresion de dicha epidermis facilita de tal manera la salida de las raices, que anticipa la vegetacion un año y más, solo se pierden 4 ó 5 por 100 de las descortezadas de este modo, al paso que se eleva a una tercera parte en las que se deja integra dicha epidermis. Los resultados de la estratificacion horizontal de los sarmientos no son tan completos; mucho menos la permanencia de estos últimos en el agua corriente.

Si para las estaquillas se han de utilizar los sarmientos de países lejanos, vayan en cajones, ó mejor aún en toneles y entre musgo húmedo ó entre esponjas empapadas en agua, pero cerrándoles de modo que no entre aire de afuera. Recibida la remesa de sarmientos, se comprueba su estado, cortando varios de ellos por un punto bien bajo y en bisel; si no tiene humedad ni verdor, es mala señal; mézclase al momento en agua por espacio de doce horas, y si al cortar-

les de nuevo reverdecen un poco, quizás prendan algunos.

El mejor tiempo de hacer el plantel de estaquilla variará, segun el clima y condiciones de la localidad; si se ponen antes de que comience a insinuar el calor, pueden secarse, y aun podrirse si el terreno es muy húmedo, y espermentarán además las alternativas de frio y calor, sequedad ó humedad, sin resultado útil para una vegetacion imposible, por el estado en que se halla la parte que ha de constituir la planta. Como la estaquilla de la vid necesita además un calor sostenido, debe retardarse lo posible en los climas norteños.

Modo de plantarlas.—En las fajas destinadas a cada casta de vides, se trazan a cordel unas zanjitas 0m, 30 de fondo y otro tanto de ancho, pero dándoles una inclinacion de 45° desde el borde superior. De este modo arraigan mejor las estaquillas. Un muchacho va colocandolas en la referida zanja, a distancia de 0m, 10, si se han de trasplantar al año, y a 0m 20, si a los dos; sobresalga una ó dos yemas. Enseguida otro operario echa sobre ella dos ó tres centímetros de tierra vegetal; detrás va un hombre con una espuela de estiercol, que distribuye en el fondo de la zanja, en proporcion de cuatro libras por cada metro; luego se rellena con la tierra estraida, apretando un poco con el pie, para que no quede espacio vacío entre el sarmiento y el terreno, condicion absolutamente necesaria al buen éxito no sólo para facilitar el contacto de la humedad, sino tambien para impedir la formacion de criptógamos. Concluida la primera zanja, se abre otra paralela a distancia de 0m, 30, si las plantas han de permanecer solo un año en el vivero; a 0m, 40, si dos. Se procede del mismo modo que antes, hasta concluir la plantacion.

Cuidados que necesita un plantel de vides.—El primero de ellos es la rotulacion de las distintas fajas de estaquillas; en una tabla de madera colgada de un palo, puesto en cada serie, se escribe un número, que corresponde a la respectiva hoja del cuaderno de observaciones, donde se anota la cabida del terreno, el dia de la plantacion, el número de variedades, su procedencia y demás circunstancias interesantes. Por abril ó mayo se le da una escava y escarda al terreno, esparciéndole mas adelante un poco de hojarasca, para impedir se seque demasiado; acúdatele con los riegos oportunos en tiempo de grandes calores. Anótese la época del brote y de la caída de la hoja; no de otro modo se podrán luego reunir en un pago, ó en una zona dada, las

cepas que se desarrollen en época determinada.

Seccion oficial.

La Gaceta del 22 no publica disposicion alguna de interés general.

Alcaldia constitucional de Córdoba.
Habiendo aparecido una vaca en la hacienda llamada de Velasco alto, pago de Linares, he acordado ponerlo en conocimiento del público a fin de que la persona que se crea con derecho a ella se presente en esta Alcaldia y acreditando su pertenencia le será entregada.

Córdoba 24 de Agosto de 1864.—El conde de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El baile dado en Saint Cloudien la noche del 19 en honor del Rey de España estuvo, segun nos escriben de Paris, brillantísimo. Desde las nueve de la noche en que empezó, velaron en los salones de aquella residencia imperial los altos funcionarios é individuos de la nobleza de la nacion vecina, el cuerpo diplomático acreditado en Paris y gran número de españoles de distincion de los que ó habitualmente residen en Paris ó han acudido a aquella poblacion con motivo de las fiestas dadas a S. M. y cuyos nombres hemos dado ya al referir el besamanos del 18.

Nubló en parte la brillantez de esta fiesta la muerte ocurrida el mismo dia de la princesa Czartoriskí, hija de S. M. la reina Cristina, y que desde hacia tiempo se encontraba gravemente enferma. La emperatriz, que apreciaba mucho a esta princesa, habia pasado mas de dos horas en su palacio, y se notaba en ella la afliccion producida por esta sensible pérdida, causa de que ni los emperadores ni el Rey abrieran el baile, cual es costumbre en las recepciones de esta clase.

El mal tiempo impidió la realizacion completa del programa, y la iluminacion y el paseo por el parque no pudieron verificarse.

El Rey y los emperadores, acompañados de las princesas Murat y Bonaparte, permanecieron en el gran salon, retirándose temprano sin duda a causa de la muerte de la princesa Czartoriskí.

Los trajes de las señoras eran magníficos. La emperatriz vestia de blanco con bordados azul celeste. Gran número de diamantes y perlas adornaban su tocado. Tambien vestia de blanco la princesa Ana Murat; la condesa de Poutalés, blanco y rosa; la de Castiglione, blanco y azul; Mad. Wey, blanco completamente y con peinado a la antigua. Entre las damas de la

corte que mas llamaban la atencion se citan la duquesa Colonna, las condesas de Raineval, de Chasseloup Laubat, de Clermont-Tournerse, Descazes, etc.

Los invitados habian sido en muy corto número, y habria unas 400 personas. A las once se abrieron las puertas de la gran galeria donde estaba preparado el buffet. La fiesta terminó a la una y media.

La mayor parte de los franceses que habian venido a Madrid con motivo de la inauguracion del ferro-carril del Norte han dejado ya la coronada villa.

Ha sido condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica, el Sr. D. Joaquin Alberto Galvez, intendente militar de la isla de Cuba que tan grandes servicios está prestando con motivo de la guerra de Santo Domingo.

En la recepcion dada por S. M. el Rey en el palacio de la embajada en Paris se ha notado la ausencia de todo el personal de la embajada italiana. El embajador señor Nigra hacia dos dias que habia partido para Baden bajo pretexto de que iba a esperar al príncipe Humberto, a pesar de que no está todavia decidido el dia en que debe llegar a Paris el heredero de la corona de Italia. La verdadera causa de la ausencia del embajador y de no haberse presentado los individuos de la embajada en el besamanos se explica no solo porque España no ha reconocido al reino de Italia, sino tambien porque el gobierno acaba de acreditar cerca de Francisco II un encargado de negocios que lo es D. Juan de Silva, marqués de Arcollar, quien entregó sus credenciales el 7 del corriente. A pesar de esta incidente el personal de la legacion italiana fué invitado al baile de Saint Cloud.

Dice un periódico de Madrid: "Además de las tropas residentes en Paris han ido para la revista, la artilleria de la guardia imperial y la division de lanceros del primer cuerpo que se encontraba en Versailles, y los dragones de la emperatriz que estaban en Saint-Germain."

La infanteria se ha formado en una sola linea compuesta de veinte cabezas de columna comprendiendo cada una muchos batallones, en columna cerrada por division.

La escuela militar de Saint-Gyr estaba colocada al frente de la primera columna de la guardia imperial.

El primer cuerpo de ejército formado tres divisiones, estaba compuesto de la guardia de Paris, de los regimientos de linea números 27, 50, 40, 68, 54, 75, 65 y 92 y de los batallones de cazadores de a pie 2.º y 16.

La artilleria constaba de doce baterias y un equipaje de parque de la Guardia imperial y de seis baterias de linea.

(652)
... fueron tambien encerrados, y todas las ventanas, todas las salidas de la casa se ocuparon por soldados milaneses que resistieron desde luego con ventaja el asalto que intentaban desde abajo Leonardo y los suyos.

Pero los defensores de Inesia son poco numerosos para resistir mucho tiempo. Los sitiadores derriban las débiles murallas del fuerte, y penetraron en él por todas partes. Algunos de los sitiados quedaron muertos en el campo, y los demás se retiraron despues de haber hecho una horrorosa mortandad en la faccion de imperiales, capitaneada por Leonardo.

Por fin venció este miserable, y puso en fuga a los pocos defensores que quedaron a Inesia, y la hizo venir a una sala baja, donde estableció su cuartel general. Inesia, que habia visto parecer valientes soldados enviados por sus defensores, derramaba un torrente de lágrimas: miró a Leonardo y al baron de Salavas, que eran los unicos que llevaban uniformes italianos, y mirando con

(653)
... espanto una treintena de soldados alemanes que la rodeaban, exclamó:

—¿En dónde estoy? ¿qué va a ser de mí?

—La ingratitude guía todas vuestras acciones, señorita, le dijo el conde de Salavas: recibis así a los que os han educado?

—No os conozco mas que como mi perseguidor y mi asesino.

—Pero puesto que es preciso decirlo, ¿no soy yo vuestro abuelo, padre de vuestra madre? He confiado este secreto al señor Leonardo, que debe estar muy indignado de vuestra insolencia.

—Si no se ha horrorizado de vuestras crueldades para con una joven inocente y desgraciada, es preciso que sea un monstruo como vos.

—Abreviemos, dijo Leonardo. Lo sé todo, y todo lo he previsto. Indignado contra mi patria, que me ha arrojado de su seno, y sabiendo que el general príncipe Eugenio habia tomado a Cremona, he ido a ponerme a sus órdenes. Se ha dignado acogerme, y a

(656)
... amor lo que sentia por esta bella joven, era el deseo de arrebatarla a Fidel, cuyo verdadero nombre y nacimiento sospechaba.

Así, pues, la desdichada Inesia, a pesar de sus quejas y llantos, fué trasladada en medio del ruido de las armas hasta el mismo Cremona, donde fué confiada como prisionera a Cyconia, Roc y Carl, en un palacio de que Leonardo se habia apoderado.

Sin embargo, muchas batallas se dieron bajo los muros de Cremona, y en todas el joven Fidel y su padre hicieron prodigios de valor que publicaron por todas partes las trompetas de la fama. El arzobispo de Auch iba muchas veces a informar a la marquesa, y añadía siempre a cada hecho notable de sus amigos:

—Esto va a apresurar el momento de nuestra dicha.

No decía mas, pero estas palabras consolaban y tranquilizaban a la marquesa. Se esparció el rumor de que el general Gerald y su lugar-teniente Fi-

(649)
—Monseñor, os vuelvo a ver, ¡qué felicidad tan inesperada!

—Calmos, señora, la dijo el sabio Ayrard; vengo a consolaros: habeis, pues, perdido a vuestra querida Inesia.

—Por una farsa del infierno, monseñor.

—Los hermanos Leni son muy dignos agentes del miserable a quien sirven. Además, segun las noticias que habeis dado a Jorge Verne y, que este ha trasmitido a la autoridad, van a hacerse investigaciones para encontrar el sitio donde ocultan a la señorita de Oxford, contra todas las leyes. Os dejo, recomendándoos estas tres reglas de conducta: paciencia, discrecion y confianza; adios.

La marquesa quedó mas tranquila, despues de la visita del prelado. Visitó su nueva habitacion, y la esperanza reanimó su abatido corazón.

Esta arma estaba formada en línea cerca del puente de Jena frente a la escuela militar.

Le caballería estaba formada en tres líneas, la primera, compuesta de dos escuadrones de la guardia nacional, un escuadrón de la escuela de Saint Cyr, cuatro escuadrones de lanceros de la guardia imperial; cuatro escuadrones de dragones de la emperatriz, y el escuadrón de la gendarmería del Sena; la segunda, de dos escuadrones de la guardia de París del segundo y octavo regimientos de cazadores y de cuatro escuadrones del primer regimiento de lanceros; y la tercera de doce escuadrones de los segundo, tercero y cuarto regimientos de lanceros.

Estas tropas colocadas bajo el mando del mariscal Magnan comandante del primer cuerpo de ejército, constaban en efectivo de 98 batallones, 36 escuadrones, 20 baterías, un equipaje de parque y dos compañías del tren de equipajes militares.

El emperador y el Rey pasaron por el frente de las líneas, siendo aclamados por las tropas. El Rey llevaba en su escolta a los generales Lemery, Fitor y varios oficiales españoles.

El desfile se ha hecho, la infantería por batallones en masa a media distancia; la artillería por baterías, la caballería por escuadrones a distancia entera.

Dos mariscales del Imperio Magnan y Regnaud de Saint-Jean d'Angeli y trece generales mandaban las tropas.

El espectáculo magnífico; la concurrencia extraordinaria.

La entrevista de S. M. la Reina con la comisión que ha venido de Cataluña a buscar los medios de dominar la crisis fabril por que está pasando el Principado, no ha podido ser más cordial y afectuosa. Corresponiendo a la especial invitación de S. M. los comisionados se presentaron en el palacio de San Ildefonso el 20 a las cinco de la tarde.

S. M. manifestó a la comisión que se interesaba vivamente por la situación de Cataluña, de cuyo destino y salud conservaba inalterables recuerdos, y a la que volverá siempre con gusto; que como española, quería la prosperidad del trabajo nacional; que anhelaba oír de los labios de los comisionados cuál era la verdadera situación del Principado, y que este como las demás provincias de España, podían contar siempre con su recomendación, para que el gobierno dicta las providencias necesarias a salvar la crisis por que hoy pasan las provincias catalanas.

El Sr. Ferrer, presidente de la comisión, satisfizo los deseos de S. M. en cuanto a informarla del estado del país y de los medios concertados y que aun pueden adoptarse para dominar los obstáculos que halla para su marcha la industria del Principado.

También tuvieron la honra de dirigir la palabra a S. M. otros de los comisionados, y en breve la conversación se hizo general, resaltando en ella la bondad de la Reina y su vivo deseo de que progrese el trabajo nacional.

La conversación de S. M. con los comisionados catalanes duró tres cuartos de hora, y aquellos salieron profundamente conmovidos por la afectuosa solicitud y el vivísimo interés con que S. M. les acogió, al despedirse, que Cataluña podía contar con su Reina para todo cuanto pudiese ser necesario.

diera contribuir a su bienestar y la prosperidad de sus hijos.

La real basílica de Atocha, se ve estos días muy visitada de los franceses que con motivo de la inauguración del ferrocarril han venido a Madrid. Todos admiran el suntuoso adorno de la basílica, y sobre todo la piedad y munificencia de su magestad en las alhajas ofrecidas a la Santa Imagen, y todos llevan las historias, estampas y medallas de la Virgen, principalmente las nuevas de oro, que colocan en las cadenas de los relojes.

Ha salido de Málaga para Melilla el resto del regimiento de América en el vapor de guerra *Alerta*; con este viaje queda terminado el relevo del de Soria, cuya fuerza salió para Granada el 14, al mando de su coronel.

El emperador de los franceses ha distinguido a todas las personas de la servidumbre de S. M. el Rey condecorándolas con las insignias de la Legión de Honor. El general Lemery, el marqués de Santa Cruz y el duque de Motezuma han recibido el gran cordon. El general Fitor ha recibido el nombre de comandante de gran oficial, y de comandadores casi todos los demás individuos de la servidumbre.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 20.—Al baile dado anoche asistieron 400 personas próximamente. La lluvia impidió que iniciase la iluminación y que el paseo por el parque se efectuase. La emperatriz vestía de blanco, con profusión de diamantes y perlas. Los emperadores y el rey se retiraron temprano. A las once se sirvió un espléndido buffet. Muchas personas están invitadas para la cena, que tendrá lugar esta noche en la galería de los espejos del palacio de Versalles. Los fuegos artificiales que han de quemarse en los jardines prometen ser magníficos.

Segun noticias de Méjico, diez ciudades del Norte han hecho su sumisión al emperador. Este ha nombrado a D. Fernando Rome ministro de Negocios extranjeros, y gran limosnero al obispo de Tamaulipas. El aniversario del nacimiento del emperador se ha celebrado con grande entusiasmo.

Londres, 20.—Se han reproducido los disturbios en Belfast y ocurrido muchas desgracias. Los alborotadores han hecho fuego contra la policía.

Copenhague, 20.—Austria y Prusia han decidido continuar ocupando el Holstein.

Turin, 21.—Algunos periódicos autorizados se ocupan del rumor que circula hace pocos días relativo a los proyectos de un casamiento entre el príncipe Humberto y la princesa Ana Murat. La realización de este proyecto sería acogida con satisfacción, porque se cree que sería un medio para destruir en Nápoles los partidarios del restablecimiento de una dinastía muratista.

Paris, 21.—La fiesta que anoche tuvo lugar en Versalles fué magnífica. A las nueve empezó la función teatral. Asistieron a ella el emperador, que vestía de general de división; la emperatriz de blanco, y el Rey de España de capitán general; los altos dignatarios de Palacio, el cuerpo diplomático y muchos españoles notables. A 1.150 se elevaba el número de espectadores. La representación que agradó extraordinariamente al público, se compuso de coros y bailables. A las once terminó la

función, empezando la iluminación en los jardines, la cual escudó a toda ponderación. Miles de flores preciosas se veían por todas partes; pendientes de los árboles habia infinitas luces de gas, de bengala y eléctricas, que reflejando sobre las fuentes iluminaban el parque fantásticamente. Los fuegos artificiales, bellísimos; empezaron representando las armas españolas. El emperador presenció la iluminación desde el balcón de Palacio; el Rey de España y la emperatriz desde la escalera del parque, rodeados de un gentío inmenso que no cesaban de aclamarles. Las músicas tocaron aires españoles. Asistieron a esta fiesta mas de 200.000 personas. Terminada que fué, tuvo lugar la cena en el salon de los Espejos que estaba iluminado por gran número de arañas de cristal con millares de luces. La función terminó cerca del amanecer.

Marsella, 21.—En la Argelia continúa la insurrección. En la provincia de Orán los sublevados, capitaneados por Mohamed han entrado a sangre y fuego en Sagelaco.

Viena, 21.—El rey de Prusia ha llegado a esta capital. El emperador salió a recibirle en la estación acompañándole a palacio entre las aclamaciones de la multitud.

Londres, 21.—Han cesado los desórdenes en Belfast.

Paris, 21.—El mariscal Magnan ha dirigido una orden del día al ejército y Guardia nacional, manifestándoles la satisfacción del Rey de España por la brillante revista, y su agradecimiento por la acogida que le hicieron las tropas.

El Rey ha salido para España por Irán.

Burdeos, 22.—S. M. el Rey de España llegó a esta ciudad con toda felicidad a las cuatro de la mañana, y a las cinco ha continuado su viaje para Bayona.

Paris, 22 (por la mañana).—Nueva-York, 11.—Circular con mucha persistencia la noticia de que el general Mac-Clellan será nombrado general en jefe de las tropas, cuya misión exclusiva será la de defender o proteger a Washington.

Los amigos del mismo general Mac-Clellan multiplican los meetings con el objeto de asegurar su elección para la presidencia de la república.

Crece por momentos el número de los partidarios de la paz.

Ha tenido lugar en Milville una batalla naval entre la escuadra del almirante Farragut y varios buques blindados confederados. Se ignora el resultado de la batalla, cuyo éxito se cree ha sido dudoso por las dos partes beligerantes.

El general Sherman ha sido derrotado en la parte del Este.

El presidente Jefferson Davis se ocupa activamente en reunir los medios oportunos para salvar a Atlanta y de enviar numerosos refuerzos a Petersburg. En este último punto se mantiene el *Statu quo*.

Nueva-York, (sin fecha).—El general Grant ha vuelto a Petersburg, despues de visitar a Washington, Maryland y Alto Potomac.

Los confederados atacaron a los federales delante de Petersburg, siendo rechazados.

Anúnciase que ha sido aceptada la dimisión del ministro de la guerra federal, Stanton.

Los federales han recuperado a Hagerstown.

El objeto de la invasión de los confederados en el Maryland fué amparar los refuerzos enviados a Movila.

El gobierno de Washington ha decidido que los milicianos o guardias nacionales movilizados estén sometidos a las próximas quintas: El efecto producido por esta disposición ha sido tal que se cree no la lleve a cabo el gobierno por medio de enagenarse el afecto de las milicias que hasta ahora

habian sido muy partidarias de Mr. Lincoln.

Se ha exhibido estos días en la plaza de las Artes y Oficios de Paris, a un hombre fósil petrificado y descubierto en una isla de guano. Merced a la propiedad que tiene este abono de preservar los cuerpos orgánicos de la descomposición, ha podido permanecer sin alteración en el sitio donde se le ha encontrado desde el año 1.721, segun una inscripción grabada en la tapa de un tonel que habia a su lado. Esta inscripción dice: *Cristopher Decano, 1721*. El cuerpo debe pertenecer a un navegante, colocado allí probablemente por sus compañeros. Los dientes se conservan intactos: la cabellera, que es muy larga, está arreglada a la última moda del tiempo.

Dice la *Regeneracion* que M. Farini, ministro de Victor Manuel, acaba de morir y que el general Fanti se hallaba en Florencia enfermo de muchísima gravedad.

Se habla de la abdicación de Victor Manuel. Se supone que su hijo se enlazará con la princesa Ana Murat, y trasladará la capital a su residencia a Nápoles.

La *Prensa* de Viena dice que el Austria va a arreglar la cuestión que ha promovido la ocupación de Lanemburgo por los hannoverianos, interponiéndose entre la Prusia y los estados secundarios alemanes.

El correo extranjero trae pormenores sobre la tentativa revolucionaria fraguada en Quito, capital de la república del Ecuador. Apenas amnistiados los sentenciados por el movimiento revolucionario de marzo último en Guayaquil, urdieron una nueva conspiración, cuyo objeto era asesinar al jefe del Estado, Sr. Moreno, y reemplazarle con el general Maldonado, que, segun parece, debía entregar mas tarde el poder a Urbina. La revolución debía estallar el 25 de junio, entregando las armas el comandante del Principado y acudiendo al mismo tiempo los amnistiados a casa del presidente de la república para asesinarle. El presidente tuvo aviso y mandó prender al oficial de guardia, que reveló toda la conjuración. El general Maldonado huyó a la primera señal, pero la mayor parte de los conspiradores fueron presos. El programa de los instigadores de este movimiento era inaugurar una política de intervención activa en los asuntos del Perú a fin de cometer a la sombra de esta política todo género de exacciones.

La tardanza que sufre la apertura de las negociaciones en Viena para la paz, depende únicamente de las dificultades encontradas para la repartición financiera entre Dinamarca y los ducados, dificultades que necesitan trabajos previos muy entretendidos.

De Copenhague anuncia el *Berlingshe Tidende*, que en la última sesión del *Landsching*, el presidente del Consejo ha manifestado en nombre del gobierno, que la Constitución de 18 de noviembre de 1863 ha cesado desde que el Schleswig ha sido cedido a las dos grandes potencias alemanas. Con este motivo recuerda un período que la publicación de aquella Constitución ha servido de base para el conflicto danés-alemán.

El emperador Maximiliano ha decidido dar audiencias los domingos a la una.

Todos los mejicanos tendrán derecho a pedirle audiencia para esponerle sus deseos o sus quejas, y en la recepción no habrá mas privilegio que el orden de inscripción en el registro.

No es cierto que las grandes potencias alemanas hayan tomado una resolución definitiva respecto al gobierno interior que deba establecerse en los ducados.

Gaceta.

Averiguaciones.—Ayer continuaban las diligencias judiciales en averiguación de la causa del incendio ocurrido en la noche del 15 en la plaza de toros de esta capital. No sabemos que hasta ahora resulte culpabilidad contra persona alguna determinada.

Es muy útil.—Al final de esta sección insertamos el anuncio con las bases bajo las que se abre al público la Escuela gratuita nocturna de que otras veces nos hemos ocupado, dirigida por el inteligente y activo profesor D. Antonio de la Vega. Solamente debemos hoy volver a escitar el cuidado y celo de los padres de familia, maestros y demás personas que puedan ayudar a que esa útil institución produzca los beneficios resultados que debe, y que no dudamos se conseguirán desde el primer momento.

El vigia.—San Bartolomé, en su día—dicen que está suelto el diablo... Mas a ese santo yo creo—que se reza todo el año.

Obras.—El reglamento expedido por el ministerio de la Gobernación sobre atribuciones de los arquitectos, maestros de obras y aparejadores está dando lugar a esposiciones y reclamaciones de los que se creen agraviados en algunas capitales importantes. Veremos en qué queda.

Al aire libre.—La comedia *lleven bofetones* se ejecutó anteanoche en la plaza del Salvador. En el primer acto hubo muy lindas bofetadas de cuello vuelto y en el segundo ya se iba a presentar al público el agradable garrote cuando presentándose un municipal en segundo término cayó precipitadamente el telón.

Interesante.—La cuestión de carnes tiene muy preocupados a los periódicos de todas las provincias. Efectivamente toda vijilancia es poca pues esta es la época en que cualquier descuido puede traer fatales consecuencias.

Desgracia.—Ayer ingresó en el hospital un hombre herido muy gravemente. A la hora en que escribimos aun no tenemos mas detalles. Parece que se llama Joaquin Ferrer.

Anales de la horfandad.—En estos días habia en la casa de maternidad de esta capital 150 expositos varones y 263 hembras.

Diálogo entre dos serenos.—Las once en punto... y... sereno!—y nublado! vive Cristo!—yo las estrellas he visto—pues entonces no estás bueno—pero ¡si está el cielo lleno!—es que el vino puede tanto...—El vino?... Yo me atraganto,—y en vano el vicio me afeaz,—canta tú lo que tú veas.—que yo veo lo que canto.

Caballería andante.—En la hacienda del Campillo de este término, fueron robados en la madrugada de uno de estos días dos mulos. Se buscan los ginetes.

Convocatoria.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia se con-

LI. ESCARAMUZA. Agobiada estaba Inesia por la desesperación, cuando al mirar a través de su ventana divisó una tropa de hombres armados que parecían dirigirse a su prisión. No tardó en distinguir a Leonardo, que venia a la cabeza, acompañado del barón de Salayas y de Roc. Pero lo que más le sorprendió fué un ruido que oyó alrededor de la casa, producido por otros soldados que parecían estar allí situados, y que esclamaron: —Vedlos allí. Aguardemos firmemente a esos traidores, y luchemos contra ellos. Algunos de estos últimos suben a la

casa, que no podria sostenerse mucho tiempo. La señorita, convertida en verdadera castellana, ha encontrado el medio de formar un ejército; pero vuestros generosos esfuerzos los han dispersado como el viento arroja el polvo. Volvamos al campo del príncipe Eugenio y ataquemos a los franceses, que unidos con los milaneses quieren impedirnos que nos apoderemos del resto de Italia. Será nuestra, y todos los Gerald y los Fídel del mundo, a pesar de las hazañas con que se distinguen en su ejército, no impedirán nuestro triunfo. —Señora, dijo dirigiéndose a Inesia, de buena ó de mala gana es preciso que me sigais; os entrego a vuestro padre y a mi ayudante de campo el conde de Thumberdrek, a quien veis aquí. Partimos ahora mismo. Un carruaje estaba dispuesto para conducir a Inesia, a Cyconia y a la mujer de Carli. Y habiendo dicho esto a Leonardo, como habia sido herido por los hermanos Leni, que habian huído, se enfureció mas contra Inesia. No era

vuestro padre y a su intendente. Mando ahora una division imperial; vuestro padre es el mio, puesto que vais a ser mi mujer. —¡Yo, malvado! —¡Olvidais que sois mi prisionera? Desde este momento me pertenecéis y os llevo al ejército del poderoso emperador Leopoldo. —¡Dios mío! qué desgraciada soy! —Elegid entre mi mano y una prisión. —¡Una prisión, Dios mío! Una terrible prisión es preferible al horror de ser vuestra mujer. —Esa cólera exagerada se calmará, ingrata Inesia. Conoceréis que ahora es vuestro único partido la sumisión. Ya no hay Gerald ni Fídel que puedan socorros. Por el contrario, caerán en mi poder, porque dentro de pocos días seremos dueños de Milan, cuyas puertas nos abre Cremona. Bravos camaradas, dijo dirigiéndose a sus soldados: No dudana que tendríais que sostener un combate en esta

galeria en que estaba su prisión, y dicen en voz alta: —Señorita de Oxford. Señorita de Oxford. ¿Estais aquí? Venimos a daros la libertad. —¿Quiénes sois? preguntó ella. —Venimos enviados por la marquesa de Arloy, por el arzobispo de Auch y por un príncipe soberano, para arrancaros de las manos del señor Leonardo. Como le hemos visto dirigirse hacia aquí con su gente, hemos comprendido que esta es la casa solitaria que buscábamos. Tranquilizáos; permaneced ahí y no os cause temor el combate que vamos a sostener contra esos traidores; son mas numerosos que nosotros, pero Dios protegerá la justicia de nuestra causa. Amigos, resguardémonos en esta casa, y sirvamos de ciudadela para combatir contra la tropa del enemigo de nuestro señor. En el instante se vió la casa llena de soldados. Inesia, a pesar de su terror, fué conducida y encerrada en una habitación alta; Cyconia, Carli y su mu-

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante a los precios siguientes:

En el depósito, calle del Reloj núm. 6: La arroba á 12 reales. La libra á 6 cuartos.

En la fábrica, calle Mayor de San Lorenzo número 153: La arroba á 11 reales. La libra á 5 cuartos

Para fuera de Córdoba, en la misma fábrica á precios convencionales. 15-15

COLEGIO CATOLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR,

bajo la direccion del Sr. Obispo de Antioch, V. A.

El objeto especial de este Colegio es el de proporcionar á los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, recibiendo al mismo tiempo la instruccion que exigen las leyes de España, para el ingreso en las diferentes carreras militares como civiles.

En este establecimiento siguen los cursos de la 1.ª y 2.ª enseñanza en el mismo tiempo y forma que manda el plan de estudios de España, por lo que, segun los artículos 94 y 95 de la Ley de Instruccion pública, los estudios cursados en él son incorporables en los Institutos del Reino.

Las lenguas vivas que se estudian en este Colegio son la inglesa, francesa, alemana é italiana. Están á cargo de ilustrados profesores naturales de los países en donde se hablan, siendo enseñadas por los métodos mas acreditados y sobre todo por la práctica.

Hay cursos especiales de matemáticas para los alumnos que han de prepararse para los Colegios navales y de ingenieros.

Las personas que deseen mayores informes podrán dirigirse al Sr. D. Victor Delacroix, Vice-Presidente, plazuela del Muelle Nuevo, en Gibraltar.

La apertura del próximo curso será el 9 de setiembre.

ALMACEN DE CALZADO de don Manuel de Tena,

calle de Santa Victoria número 5.

En este acreditado almacén se hacen desde el día brodequines de charol ó de cha-grin, al módico precio de 57 rs., y las botitas de señora á 38, con la perfeccion y es-celentes materiales que hasta el día. La obra indicada no variará de precio aunque se desee por el comprador que se haga á su medida y no de las que se encuentran hechas en el despacho, é irán selladas con el nombre del dueño del establecimiento, el que res-ponderá de cualquiera averia que pueda perjudicarle.

POSTATO DE HIERRO. Este nuevo ferruginoso reúne la composición de los huesos y de la sangre, contiene el hierro en el estado líquido. Segun las observaciones hechas en los hospitales de París, y consignadas en el prospecto, es superior á las Pilulas Hámicas de Vallet, al lactato de hierro, al hierro reducido por el hidrógeno, al oxido de hierro, y cura rápidamente el color de opilada, los dolores de estómago, di-gestiones pesadas, empobrecimiento de la sangre, las pérdidas de las fuerzas y del apetito, las menstruaciones difíciles, y las pérdidas blancas. Es el mejor ayudante del Acirra en Hicaco de Bacalao, y el mejor sosten del cuerpo para resistir á los grandes calores y á las enfermedades que estos ocasionan. Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y Cia, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de Dr. Diego Raya.

CRÉDITO HIPOTECARIO NACIONAL.

GRAN CAJA DE AHORROS Y BANCO DE PREVISION PARA formacion de capitales por medio de imposiciones de fondos con interés, legalmente constituida en virtud de autorizacion concedida en 18 de enero de 1864. No se pierde el capital ni intereses por ningun concepto, pasando desde luego á los herederos caso de fallecimiento.

- CONSEJO DE ADMINISTRACION. Sr. D. Manuel del Castillo y Povea, del comercio y propietario, Presidente. Sr. D. Juan Antonio de Estrada y Sepúlveda, Marqués de Villapanés, Grande de España de primera clase, hacendado y propietario. Sr. D. José Saavedra y Ceron, Brigadier de los ejércitos nacionales, Diputado á Cortes, Lacedado y propietario. Sr. D. Pedro Garcia de Leanis, Diputado provincial, hacendado y propietario. Sr. D. José de Checa y Osorno, hacendado y propietario. Sr. D. Manuel de la Serna, Brigadier de los ejércitos nacionales, Diputado provincial, hacendado y propietario. Director General, Sr. D. Enrique Adame, Abogado. Abogado Consultor, Sr. D. Pedro Gonzalez y Gutierrez.

Direccion y Oficinas centrales en Sevilla, calle de Vizcainos n.º 28. Subdirector en la provincia de Córdoba, D. Angel Hidalgo del Riego.

VENTA DE SILLAS.

En la calle de Armas núm. 22, taller de ebanisteria de Francisco Alcaide, se hallan de venta sillas francesas é inglesas de las mejores fabricas de estos países, á precios sumamente arreglados. 8-3

ALMACEN DE MÚSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba», calle de San Fernando núm. 34, se ha establecido un depósito de música nacional é extranjera por cuenta de fábrica, y se enagenan á los mismos precios que en los almacenes de Madrid y París. Tambien hay comision para hacer venir las piezas de música que se deseen sin recargo alguno de portes. 4-4

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes. En el campo de la Merced núm. 12, junto á los Sres. Sta. Cruz y Goicoechea, se ha abierto un almacén de maderas, pino de Flandes, donde encontrarán las personas que gusten favoreerlo un buen surtido de todas clases y dimensiones, y á precios sumamente arreglados.

Baños de Alhama de Granada. En la presente temporada continua el servicio del carruaje anunciado en la anterior, decentemente reformado. Hace sus viajes de los baños á Loja, los lunes, miercoles y viernes, y de Loja á los baños los martes, jueves y sabados. Hay ademas de este carruaje una góndola montada sobre muelles, que dirijiéndose al médico del establecimiento, el que la pida puede obtenerla en el punto que le convenga para su traslacion á los Baños ó viceversa. En el establecimiento continua el mismo acreditado fondista. 4-4

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas núm. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificante y nunca visto precio de 35 rs arroba. 4-1

Pastos. Se acoge ganado yeguar y vacuno en quinientas fanegas de tierra de rastrojera de la dehesa de Vacas, término de Espejo: la persona á quien convenga puede avisarse en esta con el Sr. D. Rafael Barbero, plazuela de S. Pedro. 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal marocada con el núm. 9 calle Huerto de los Limones. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdeleiros su dueño, se tratará. 4-1

Pérdida. Quien se hubiese encontrado una pulsera que se perdió el día 20 en la noche desde el Círculo de la Amistad á la calle de D. Rodrigo, se servirá entregarla en la casa de la misma calle núm. 96, donde se le dará una gratificacion. 4-1

El exterminador instantáneo y radical de las chinches. Mr. Pierre, químico de París, ha descubierto esta especial composicion, la cual usándola por medio de submersiones y haciendo cuanto dice la instruccion que hay en cada caja, se consigue la estincion completa de este repugnante y molesto insecto.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composicion, es buscada con mucho empeño, no pudiendo á veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone. Precio de cada caja 5 rs. Único depósito en esta Capital, drogueria de D. Antonio Carrasco, calle del Ayuntamiento núm. 10.

Arrendamiento. En un sitio céntrico de esta capital se arriendan dos espacios graneros y una cochera. En el despacho de este periódico dará razon. 4-1

Arriendo de fincas rústicas. En las inmediaciones de Madrid se arrienda una grande hacienda compuesta de edificios para viviendas, capilla, paneras, cuadras, pajares, corrales, tierras de labor de secano, algunas de riego, prados segaderos, pastos de ganado de toda clase, viñas y olivar jóvenes, derecho esclusivo de caza y pesca, fuentes, estanques, cerca de ferro-carril y con carretera en construccion. Si el colono quiere ganados y aperos, se le daran por tasacion y á plazos dando garantias. En Córdoba darán mas detalles en casa de los Sres. Sanchez Reyes y Aspitarte y en Madrid calle de Fuencarral núm. 133, cuarto 5.º

AGENCIA DE NEGOCIOS MUNOZ Y BARBERINI. Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4.

Trasportes. Teniéndose que verificar diversos transportes de hierro y demas efectos al puente sobre el Genil, en Puente Genil, en la linea férrea de esta capital á la de Málaga, se pagan dos y medio reales por arroba, comprendiéndose en este precio la carga en estacion y la descarga en el punto mencionado. Para los pedidos dirigirse á las oficinas situadas en la calle Dolores Chicos núm. 10.

Pérdida. Desde el paseo de la Victoria por las calles de S. Miguel, Góngora y Liceo á la del Arco Real, se ha extraviado un boton de pechera, de oro, esmaltado con una perla en su centro. El que lo hubiese encontrado y se sirva entregarlo en la calle del Arco Real núm. 7, recibirá una gratificacion. 4-3

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, á todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Venta de tierra de labor. Se venden en subasta privada en las tierras de labor de la Campiñuela baja suertes de 2, 3 y 6 fanegas de tierra del marco de esta capital. Se oyen proposiciones desde esta fecha, que pueden ser admitidas, y quedar cerrado el trato siempre que cubran el tipo por el que salen á subasta y haya responsabilidad en el comprador. El día señalado es el 25 del corriente Agosto á las 10 de la mañana en la casa núm. 3 calle del Arca del agua. 4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de un partido de casa bajo, con dos buenas habitaciones, cocina independiente, pozo y pila, en la calle de la Alegria núm. 11. En la misma darán razon. 4-4

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almoneda, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros: Aventuras de Gil Blas de Santillana, última edicion adornada con 43 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspaill, 6 rs. La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Caza de pájaros, ó arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Casa de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Fianquelo: dos tomos con láminas, 12 rs. El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs. Diconario de la lengua Castellana, aumentado con más de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en alfete, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs. Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs. El juego de la mallita, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs. Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria; Cuentos, chistes, estravagancias y anécdotas populares, con láminas, 4 rs. Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Coleccion de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs. Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs. El mismo en papel superior, 44 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo: contiene obras criticas, satiricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs. Las mismas, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesias de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albanileria ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albaniles etc. enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Listas de la loteria recibidas en esta capital un día antes que las de la Direccion general. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba á 2 cuartos.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

Vinagre. En la plazuela de la Compania, casa de la Torre, núm. 7, se vende vinagre de yema superior á 20 rs. arroba; y en el lugar del Rosario lo hay, dando á escoger la tinaja que se quiera, á 17 rs. arroba. Tambien se venden sesenta docenas de sillas de castaño torneadas á la Sevillana, á 26 rs. y medio docena, las que pueden verse en dicha casa núm. 7 plazuela de la Compania. Por último, en el dicho lugar se venden de 500 á 4000 alcornocques, á escoger; y se trata de su precio en la espresada casa.

Pegujares. Se venden á precios convencionales en la hoja de barbecho, situada en la Vega del cortijo del Alamo, de este término. La persona á quien convengan, podrá ajustarlos con D. José Suarez Varela, encargado para su enajenacion, que vive en la parroquia de Santiago calle de los Tintes núm. 3. 4-4

Venta. Se vende una estanteria con mostrador en muy buen estado, y puede verse en las Cinco Calles núm. 2; para tratar, calle de Toqueria núm. 35. 4-4

SORDERA Y ZUMBIDOS.

Mr. Abraham ha inventado un aparato acústico que no tiene sino un centímetro de diámetro y cuya parte exterior está esmaltada de color de carne, por lo cual es completamente invisible. Este pequeño objeto obra tan poderosamente sobre el oido que aun el mas rebelde vuelve á ejercer con toda perfeccion sus funciones. En Francia los aparatos acústicos de Mr. Abraham están tan generalizados que la sordera empieza á ser completamente desconocida. Las instrucciones escritas contienen una multitud de atestaciones sobre su eficacia.

Sus precios son módicos, lo que facilita y prueba mas su justa boga. Único depósito de estos aparatos establecido por el mismo Mr. Abraham, en París, casa del inventor, Avenue de Champs Elissées núm. 12. En Córdoba, oficina de farmacia de D. Diego de Raya.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA.

calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cunas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas economicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Almoneda La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegria. 4-4

Fotografia de D. Manuel Muñoz y Gutierrez, calle de la Silleria núm. 9. En dicho establecimiento se hacen retratos de todos tamaños y la fotografia en lienzo, nueva en esta capital. Se retrata desde las ocho á las diez de la mañana. Permanecerá en esta capital un mes. 8-7

Hielo. El depósito de nieve de los pozos de Trassierra que se halla en la plazuela de Hinojares núm. 6, desde el día de San Juan próximo se traslada á la parroquia de San Miguel, plazuela de Amada núm. 9. Las arrobas por mayor á 11 rs. Las libras á seis cuartos. En la boca del pozo á 8 rs. arroba. 40-37

Subasta. En subasta estra-judicial que se rematará en el mejor postor para el día 24 del actual, se verificará la del fruto de uva del lagar del Horroillo, cuyo pliego de condiciones estará de manifiesto en la casa de D. Nicolás Laborde, calle puerta del Osario número 3, adonde podrán acudir los que gusten interesarse en la misma. 6-5

Enagenacion. Se enagenan en la ciudad de Granada dos máquinas; una para hacer chocolate, y otra calórica de Ericsson para darle movimiento, ambas por un método novísimo y de tan buenas condiciones como las mejores y mas recientemente establecidas en España. De su precio y demás que desee saberse, dará razon D. Francisco de Paula Galvez, de aquella vecindad, calle del Escudo núm. 23. 30-9

Atahudes. En la calle del Realejo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon dedo y medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 150 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 430 rs.

Pábulos. Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Enagenacion. A voluntad de su dueño se enagenan veinte y dos fanegas y nueve celemines de tierra, divididas en varias suertes en el ruedo de la villa de Hornachuelos, con algunas encinas. Las personas á quienes acomode pueden pasar á tratar con su dueño D. Pedro Nadales y Rodriguez, que vive en Montemayor calle Nueva núm. 29. 6-4

Venta. Se venden 3 caballos uno negro de 7 años para silla y tiro de 8 dedos, otro blanco Inglés cerrado para silla y tiro con 9 dedos y otro castaño de 5 años para silla con 3 dedos. En la calle Campanas núm. 6 darán razon. 4-4

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de choza Redonda compuesto de 250 á 280 fanegas de tierra.

Venta. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un huerto con mucha y buena arboleda, núm. 79, calle Aladroses ó ancha de Costanillas en San Lorenzo. Una casa núm. 17 calle Barriónuevo en la Magdalena. Otra id., núm 60 calle de San Basilio, parroquia del Sagrario. Otra id., núm. 3 puerta de Sevilla. En la del núm. 5 plazuela de San Hipólito, darán razon del precio y antecedentes que se deseen. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se dan en arrendamiento varias suertes de tierra en el cortijo del Higuero. En la Secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdeleiros, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones hasta el día 25 del corriente mes de Agosto. 4-3

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero de mayor cabida, en las casas calle Santa Maria de Gracia, núm. 111.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Cortijo del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital, compuesto por mayor de 450 fanegas de tierra, y su tercio para la labor de 147. En la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Benameji darán razon de la renta y condiciones para su remate.

Venta. En la ciudad de Montilla se vende á plazos una casa con fabrica de curtidos, viga y bodega para lagar, sita calle de Córdoba núm. 28. El dueño de ella vive en Aguilár calle Carrera núm. 26, á quien pueden dirigirse los solicitantes. 4-2

Arriendo. Desde el día se hace de dos cocheras y una cuadra espaciosa como para varias caballerias. En la casa calle de Capuchinas núm. 1 darán razon. 4-2